

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

ERNESTO RAVELO, NANCY VARGAS

UNIVERSIDAD CATÓLICA DE COLOMBIA

ORIGEN Y APROBACIÓN

La Facultad de Psicología inició labores en el año de 1971. Obtuvo su primera licencia por parte del ICFES en el año de 1976, por medio del acuerdo No. 188. Fue renovada su aprobación en 1978 y finalmente, a través del acuerdo del ICFES No. 2020 del 7 de septiembre de 1990.

MISIÓN

Formar psicólogos que, con una sólida fundamentación ética y científica, contribuyan a mejorar la calidad de vida de los colombianos mediante su participación y compromiso en la solución de problemas y necesidades de las personas, instituciones y organizaciones.

SERVICIOS DE INVESTIGACIÓN

La investigación en la Facultad de Psicología se entiende como un ejercicio ordenado y guiado por los principios del método científico de la psicología y sus disciplinas afines. De igual manera la conceptualización que se tiene actualmente sobre los dos niveles más amplios de la investigación universitaria son la investigación

formativa y la investigación docente institucional.

Para el logro de la misión y del objetivo de formación, se distinguen tres elementos básicos del proceso investigativo: recurso de investigadores, tipos de investigación y productos de investigación.

Además cuenta la facultad con uno de los más completos laboratorios experimentales de psicología.

SERVICIOS DE DOCENCIA

El currículo de la Facultad de Psicología de la Universidad Católica de Colombia tanto en pregrado como en postgrado hace énfasis en la investigación científica. Su desarrollo tiene en cuenta el contexto, la responsabilidad ética, el compromiso con la ciencia y el trabajo riguroso de apropiación del conocimiento, lo mismo que su adecuación a las exigencias profesionales y a una pedagogía basada en el diálogo.

Proceso académico docente

El currículo del pregrado está basado en tres ejes que guían la formación de los estudiantes: el desarrollo de conocimientos, el desarrollo de habilidades y la formación de actitudes. Lo anterior se cumple a través de la implementación de

los programas, de la labor docente, de las relaciones pedagógicas con el maestro, de los espacios de aprendizaje, de las didácticas en general, de la participación y dirección de proyectos de investigación, de la participación de estudiantes en ejercicios de campo y de las prácticas profesionales.

PRÁCTICAS PROFESIONALES

Las prácticas profesionales son una oportunidad de estrechar la relación academia-empresa e instituciones a través de un conjunto de actividades que adelantan los profesionales e información de los últimos semestres de carrera y que se realizan en organizaciones públicas o privadas, instituciones educativas, jurídicas, clínicas, consultorios, comunidades, etc. Son actividades, en la medida en que se configuran un trabajo profesional, que incorpora conocimientos, técnicas, actitudes, valores, destrezas y habilidades.

SERVICIOS DE EXTENSIÓN Y EDUCACIÓN CONTINUADA

La Unidad de Extensión lleva a cabo su misión a través de planes de servicio, programas de capacitación, actualización, promoción y desarrollo tomando en cuenta los problemas del entorno y las necesidades de actualización para los egresados de la facultad.

Misión

Su misión es velar por el intercambio de saberes, por la difusión de la labor científica del programa de psicología y

por la extensión del bienestar y los servicios a la comunidad. La extensión es la presencia de la Universidad en la sociedad.

SERVICIO DE CONSULTA EXTERNA

Misión

Formación integral de alumnos de semestres avanzados de la Facultad de Psicología y prestación de servicios interdisciplinarios de asistencia a la comunidad como parte de la proyección social de la Universidad.

Usuarios

Los servicios se ofrecen, sin distinción alguna, a todas las personas que lo soliciten y cubren las diferentes etapas del desarrollo humano; por tanto la atención se presta a nivel individual, de pareja y de grupos familiares. Igualmente asesora instituciones educativas y centros de rehabilitación en sus diferentes necesidades: orientación profesional, talleres de prevención, etc.

ASESORÍA Y CONSULTA PSICOLÓGICA PARA LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

El servicio de asesoría psicológica es un sistema de apoyo, proyectado desde la Facultad de Psicología hacia todos los estamentos de la Universidad.

Misión

Contribuir al bienestar de la comunidad universitaria a través de conocimientos, técnicas y procedimientos convalidados por la psicología científica.

PROGRAMA CRECER

Misión

Contribuir al mejoramiento de la calidad educativa mediante el fortalecimiento de las distintas competencias del estudiante para garantizar no solo el éxito y la culminación de la carrera sino el de ser un profesional íntegro de acuerdo con la filosofía y los principios institucionales.

Objetivos

Los objetivos de CRECER pueden expresarse en el desarrollo de las competencias de los estudiantes para:

- Establecer metas en su proyecto de vida.
- Utilizar éticamente su creatividad y formación integral en la producción científica, técnica, empresarial y cultural.
- Desarrollar y ejercitar la autonomía y convivencia, dentro de las relaciones familiares, comunitarias y sociales.
- Cumplir con los requerimientos curriculares en cuanto a desarrollo cognoscitivo, actitudinal, valorativo y profesional.

POSTGRADO ESPECIALIZACIONES

Psicología de la Educación

Objetivo General: La especialización se propone el estudio de las temáticas del desarrollo humano que atañen al campo de la psicología y de la educación, en un diálogo constructivo de su comprensión por parte de estas dos disciplinas: la psicología cuyo objeto es la conducta humana, y la educación como praxis que aúna en su trabajo interdisciplinario los aportes de diferentes campos del saber.

Destinatarios: Psicólogos y educadores profesionales.

Perfil Profesional: El especialista en psicología de la educación estará en capacidad de:

- Establecer relaciones entre los elementos que constituyen un problema y fundamentar su comprensión basándose en las disciplinas humanísticas y científicas que conforman su marco epistemológico y teórico de referencia.
- Realizar proyectos que permitan aportar soluciones con estrategias y técnicas innovadoras.
- Ser constructor de la calidad de la educación mediante la investigación y la docencia investigativa.

Psicología de las Organizaciones

Objetivo: La especialización se propone responder de manera científica y técnica a las exigencias de la apertura económica, a la necesidad de competitividad de las empresas y a las que plantea el mercado de trabajo para los psicólogos en Colombia.

Lo anterior para contribuir de manera efectiva al mejoramiento continuo del sector empresarial mediante la investigación científica y la profesionalización del potencial humano responsable de la dirección y operación de las unidades productivas de bienes y servicios.

Destinatarios: Psicólogos graduados con experiencia no menor de dos (2) años en el ejercicio profesional.

Perfil del egresado: El egresado del programa estará capacitado teórica y prácticamente para evaluar y analizar de manera científica y técnica los fenómenos psicosociales de las organizaciones, diseñar intervenciones y proponer estrategias de acción para la solución de los problemas y el mejoramiento continuo de las mismas.